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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Dinero para vacunas termina en Tren Maya 
De 64 mil 524 mdp conseguidos con la desaparición de los fideicomisos sólo 6 mil 35 mdp 
(9.4%) se usaron para comprar antígenos y 26 mil 342 mdp se destinaron al ferrocarril 

 
Municipios y estados ganan en presupuesto 
Se llevarían 7.7% del PIB 

 
Ganan morenistas con obras de SCT 
Asignan a CDMX 26% de montos para infraestructura 

 
Unión Tepito y cártel Jalisco ya operan juntos en Edomex 
Narcoalianza. Tienen presencia en Atizapán, Tlanepantla, Naucalpan, Ecatepec y Neza, entre 
otros municipios, y reciben protección de policías capitalinos y mexiquenses. 

 
Ínfimo gasto de EU en lucha antidroga 
Destina 17 mil 400 mdd ante un mercado local de 150 mil mdd 

 
Ganan estados del norte con el nearshoring, afirma Banxico 
Reporte. Ve mayor demanda e IED para firmas mexicanas 

 
Utilidad de afores en agosto cayó 69% anual en términos reales 
De las 10 administradoras, 7 tuvieron ganancia al octavo mes 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO responde a Ucrania: desechan mi plan de paz por 
sectarismos o intereses de élite  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-responde-ucrania-desechan-mi-plan-de-
paz-por-sectarismos-o-intereses-de-elite 
Luego que ayer Myjailo Podolyak, asesor del jefe de la Oficina del presidente 
de Ucrania, Volodímir Zelenski, cuestionara el plan de paz de la guerra entre 
Ucrania y Rusia del presidente Andrés Manuel López Obrador y lo acusara 
de beneficiar al gobierno ruso, el jefe del Ejecutivo federal afirmó que 
muchos desechan su propuesta por sectarismos o intereses de élite. 
En su cuenta de Twitter, el Mandatario federal aseguró que es un deber el 
tratar de salvar vidas y evitar sufrimientos en esos países, además de que 
está de por medio detener la inflación y la crisis económica y de bienestar 
en todo el mundo. En la red social, el presidente López Obrador difundió su 
plan pacificador para este conflicto que pronunció en el desfile cívico militar 
por el 212 aniversario del inicio de la Independencia de México. 
"Repito el discurso de la propuesta para lograr la paz alterada por la guerra 
de Rusia y Ucrania. Lo hago porque muchos no la conocen y otros la 
desechan debido a sectarismos o intereses de élite. 
Sin embargo, es un deber tratar de salvar vidas y evitar sufrimientos en esos 
países. Está de por medio detener la inflación y la crisis económica y de 
bienestar en todo el mundo”, escribió. 
 
'No hay consenso' sobre militarización.- Monreal  
https://www.reforma.com/no-hay-consenso-sobre-militarizacion-monreal/ar2472302?v=2 
Ciudad de México. - La minuta que amplía el plazo para que el Ejército 
coadyuve en labores de seguridad hasta 2028 podría frenarse en el Senado. 
Si el miércoles -día agendado para la votación- cada uno de los 128 
parlamentarios ocupara sus escaños, Morena necesitaría de 86 votos para 
empujar la iniciativa priista, conforme a las dos terceras partes requeridas 
por tratarse de una enmienda constitucional, aunque la bancada 
mayoritaria no podría arañar ese número... ni con sus aliados. 
Morena tiene 60 escaños, el PT 5, el Verde Ecologista 6, y el PES 4, de suerte 
que apenas podría sumar 75. La esperanza del Gobierno y de su bancada 
está cifrada en la pepena de votos de los grupos opositores, pero los 
números no les cuadran.  
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"Nos hemos reunidos con coordinadores de los grupos parlamentarios y con 
funcionarios del Gobierno federal, pero no hemos logrado hasta ahora el 
consenso que nos permita adelantar alguna noticia, seguimos trabajando y 
dialogando, pero debo decir con toda honestidad que los grupos 
parlamentarios están en una posición que no admite movimiento”. 
 
Comisiones del Senado alistan dictamen que amplía a 2028 
tareas de FA  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/19/politica/comisiones-del-senado-alistan-
dictamen-que-amplia-a-2028-tareas-de-fa/ 
Ciudad de México. Las Comisiones de Puntos Constitucionales y la de 
Estudios Legislativos Segunda, del Senado, que presiden los senadores de 
Morena, Eduardo Ramírez Aguilar y Rafael Espino, respectivamente, 
circularon ayer domingo, el proyecto de dictamen de la minuta que 
prorroga por cuatro años más la participación de las fuerzas armadas en 
tareas de seguridad pública, “sin cambio alguno”. 
Este lunes por la tarde, se aprobará el dictamen en esos órganos legislativos, 
por mayoría, de los legisladores del partido guinda y sus aliados, y se turnará 
al pleno del Senado, para que en la sesión del martes se le dé primera 
lectura. Ramírez y Espino, subrayan en el dictamen que se circuló ayer entre 
los senadores integrantes de esas instancias legislativas, que: “Estas 
comisiones coincidimos en someter a esta Soberanía el presente dictamen 
en sentido positivo con el propósito de aprobar en sus términos el proyecto 
recibido de la H. Cámara de Diputados para reformar el primer párrafo del 
Quinto Transitorio del Decreto de reformas a la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos publicado en el Diario Oficial de la Federación de 
26 de marzo de 2019 en materia de la Guardia Nacional”. 
 
Municipios y estados ganan en presupuesto; se llevarían 7.7% 
del PIB  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/municipios-y-estados-ganan-en-presupuesto-se-
llevarian-77-del-pib/1540385 
Con dos billones 432 mil 770 millones de pesos para gasto federalizado en 
2023 —la cifra más alta del sexenio—, las entidades serán las ganadoras del 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, con un monto 
previsto de casi 30% del gasto total para el próximo año. Si la Cámara de 
Diputados aprueba el proyecto sin cambios, el año próximo, las entidades 
tendrán un presupuesto 9.9% superior a lo aprobado para este 2022.  
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Del monto previsto para las entidades, un billón 220 mil 271 millones de 
pesos (50.2%) será para participaciones, esto es, recursos no etiquetados que 
se transfieren a las entidades federativas y a los municipios. De aportaciones 
(recursos etiquetados cuyo gasto está condicionado a la consecución de 
objetivos) serán 924 mil 332 millones de pesos. La Ciudad de México, 
Campeche y Colima serían los máximos receptores de dinero, con 26 mil 
197.5, 24 mil 754 y 24 mil 041.6 pesos per cápita, respectivamente. 
 
Censo de edificios, con inconsistencias; proceso de 
reconstrucción  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/censo-de-edificios-con-inconsistencias-proceso-
de-reconstruccion/1540415 
El censo de las edificaciones dañadas careció de un dato confiable para 
garantizar que todas las viviendas afectadas se atendieran y evitar que 
quedaran vulnerables, de acuerdo con los Resultados de la Fiscalización del 
Proceso de Reconstrucción de los daños ocasionados por los sismos de 
septiembre de 2017, elaborado por la Auditoría Superior de la Federación, 
ASF. “La gestión gubernamental para atender las afectaciones por los 
sismos de 2017 fue deficiente, ya que a 2018, el gobierno federal no garantizó 
que los recursos públicos federales aplicados contribuyeran a resarcir los 
daños provocados en la infraestructura de las viviendas”, según información 
de la ASF. Y en el reporte de la ASF se determinó que la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) careció de un saldo 
confiable sobre las viviendas afectadas que debía atender, ya que en los 
diagnósticos definitivos identificó 172 mil 057 viviendas, en los programas de 
obras y acciones 168 mil 256, y en dos bases de datos institucionales 170 mil 
199 y 170 mil 871, sin justificar, ni acreditar las razones de esas diferencias.  
En México, las cifras entregadas por la administración de Enrique Peña 
Nieto también son inconsistentes, son más altas, que las presentadas por 
Sedatu. 
 
Salen ganones gobiernos morenistas con obras de SICT  
https://www.reforma.com/salen-ganones-gobiernos-morenistas-con-obras-de-
sict/ar2472345?v=2 
En su plan de inversión para el próximo año, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) beneficia más a estados gobernados 
por Morena y, también, al Estado de México, entidad que ese partido busca 
ganar en 2023. 
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De los 48 mil 565 millones de pesos presupuestados por la ex Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) para gasto de inversión, el 61.3 por 
ciento será para estados gobernados por Morena y sus aliados, mientras que 
el restante será para obras federales. Los estados gobernados por PAN, PRI 
o Movimiento Ciudadano no aparecen en la propuesta presupuestal con 
recursos, excepto Durango, pero en un proyecto conjunto con Sinaloa, 
gobernado por el morenista Rubén Rocha. Conforme el documento que 
deberá ser revisado y aprobado por el Congreso, del total del gasto, 29 mil 
771 millones de pesos serían canalizados a proyectos en Baja California, Baja 
California Sur, Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, 
Tabasco, Veracruz y Ciudad de México, en manos de Morena, y a San Luis 
Potosí, actualmente gobernado por Ricardo Gallardo, del Partido Verde. 
 
Descartan que México sea autosuficiente en gas  
https://www.reforma.com/descartan-que-mexico-sea-autosuficiente-en-gas/ar2472354 
Ciudad de México. - Pese a la promesa presidencial de lograr autosuficiencia 
energética, en el caso del gas natural se requieren recursos millonarios para 
incorporar nuevas reservas y desarrollar campos rentables, una meta 
complicada por la situación que vive el País.  
Actualmente, la demanda de gas es cercana a los 9 mil millones de pies 
cúbicos diarios, mientras que la producción es de 4 mil 855 millones, según 
datos de la Secretaría de Energía (Sener) al primer semestre. México tiene 
reservas totales por 63 mil millones de pies cúbicos, de las cuales 10 mil 700 
millones tienen 90 por ciento de probabilidad de explotarse. 
La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) señala que las reservas de 
gas están asociadas a una estrategia de producción definida por los 
operadores que consideran elementos técnicos, inversiones y gastos 
operativos de aquí a 2094. Si bien la CNH considera que hay potencial para 
aumentar la producción de gas, identifica problemas técnicos de 
aprovechamiento y condiciones de mercado que dificultan la meta. 
 
La batalla de ONG por recuperar escuelas de tiempo completo  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-batalla-de-ong-por-recuperar-escuelas-de-
tiempo-completo 
Aunque a inicios de 2022 el gobierno federal eliminó el Programa Escuelas 
de Tiempo Completo (PETC), Mexicanos Primero y otras organizaciones en 
defensa de la niñez están dando una batalla jurídica para resucitarlo, sin 
importar cómo se llame, pero que contenga los beneficios de ese plan que  
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beneficiaba a 3.6 millones de estudiantes de preescolar, primaria y 
secundaria. “No nos importa si ese programa se llama Escuelas del 
Bienestar, lo importante es que integre los beneficios que tenía el PETC para 
evitar el abandono escolar y mejorar los aprendizajes”, dice Fernando 
Alcázar Ibarra, director de judicialización de esa ONG. 
La propia Secretaría de Educación Pública (SEP), a cargo de Leticia Ramírez 
Amaya, reconoció que actualmente existen 50 juicios de amparo sobre este 
tema, en 17 de los cuales se ha dictado el sobreseimiento, en tanto que los 
33 restantes se encuentran pendientes de resolución. 
 
Dinero para las vacunas termina en Tren Maya  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dinero-para-las-vacunas-termina-en-tren-maya 
La promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de que los 64 mil 
524 millones de pesos obtenidos por la desaparición de 109 fideicomisos se 
utilizarían para la compra de vacunas fue incumplida, pues a dos años de 
que se avaló la extinción, reportes de la Secretaría de Hacienda señalan que 
sólo 9.4% se usó para ese fin, mientras que el resto se invirtió en el Tren Maya 
y otros proyectos prioritarios del Ejecutivo. En octubre de 2020, el Congreso 
de la Unión aprobó una iniciativa impulsada por los legisladores de Morena 
para desaparecer 109 fideicomisos “sin estructura”, entre ellos el Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden), Fondo para la Prevención de Desastres 
Naturales (Fopreden), Fondo de Salud para el Bienestar y diversos 
fideicomisos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), entre 
otros, a fin de que sus recursos se reintegraran a la Federación y se 
reasignaran a temas de salud. En el marco de su aval en el Congreso, el 
Mandatario declaró que ese dinero no se emplearía en el Tren Maya. 
 
Unión Tepito y Cártel Jalisco Nueva Generación ya operan 
juntos en Edomex  
https://www.milenio.com/policia/union-tepito-cjng-operan-juntos-edomex 
La Unión Tepito y el Cártel Jalisco Nueva Generación juntaron fuerzas y 
formaron la organización delictiva “Nueva Alianza”, la cual opera en noreste 
del Estado de México. Nueva Alianza ejerce un alto grado de violencia contra 
víctimas e integrantes de grupos antagónicos, y se dedica principalmente a 
la extorsión, narcomenudeo, secuestro, robo, homicidio e invasión de 
predios.  
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De acuerdo con informes de la Fiscalía mexiquense, a los cuales MILENIO 
tuvo acceso, este nuevo grupo criminal tiene presencia en los municipios de 
Cuautitlán, Cuautitlán Izcalli, Tlalnepantla de Baz, Zumpango, Nicolás 
Romero, Atizapán de Zaragoza, Tepotzotlán, Naucalpan, Huehuetoca, 
Ecatepec y Nezahualcóyotl. La actividad criminal de la “Nueva Alianza” se 
detectó en los primeros meses del año en estos municipios, pero las 
autoridades prevén que la organización pretenda expandirse incluso a otras 
entidades. Por ahora cuenta con la protección de elementos de la 
Secretarías de Seguridad del Estado de México y de la Ciudad de México, así 
como de la Fiscalía mexiquense. 
 
T-MEC: miedo a castigos acelera libertad sindical  
https://www.milenio.com/negocios/t-mec-miedo-castigos-acelera-libertad-sindical 
Este lunes, trabajadores de Teksid de México, subsidiaria de la automotriz 
Stellantis, votarán para elegir al nuevo sindicato que los representará para 
renegociar el contrato colectivo, mismo que lograron después de acusar a 
la empresa ante el gobierno de Estados Unidos por incumplir con el T-MEC. 
Con este caso, en menos de 12 meses se resolvieron cinco demandas con la 
innovadora herramienta llamada “Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida 
(MLRR)” para atender solicitudes de denegación de derechos para libre 
asociación y negociación colectiva, que especialistas califican como exitoso 
por establecer plazos específicos para el seguimiento estricto de las quejas, 
pero aún más por el miedo de las empresas exportadoras a ser sancionadas 
por incumplimiento. “Para una empresa que no se apega a las normas 
laborales del tratado, los efectos pueden ser dramáticos porque, en una 
primera instancia les pueden incrementar aranceles en Estados Unidos o 
Canadá y posteriormente, en caso de reincidencia, prohibir la entrada de sus 
productos, lo cual mata el negocio”, advirtió el socio director de la firma legal 
Santamarina y Steta, Juan Carlos de la Vega. 
 

El presupuesto antinarco de EU es sólo 11% del valor de ese 
mercado 
https://www.jornada.com.mx/2022/09/19/economia/023n1eco 
Los recursos que Estados Unidos gasta en atacar el suministro de drogas 
ilícitas palidece en comparación con la dimensión del mercado de 
narcóticos en ese país, reporta un documento del Senado estadunidense 
sobre el control internacional de estupefacientes. Menguar el suministro y  
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flujo de esas sustancias absorbe 17 mil 400 millones de dólares para un 
mercado con valor de 150 mil millones de dólares sólo en ese territorio, pero 
que a nivel mundial alcanza 652 mil millones de dólares, detalla. 
Lo anterior significa que lo que destina EU para eliminar el mercado de las 
drogas equivale a sólo 11.6 por ciento de lo que vale en ese país, y a sólo 2.6 
por ciento de lo que generan los estupefacientes en el mundo. 
Cada vez son más diversos y sofisticados los esquemas para mover flujos 
ilícitos alrededor del tránsito de drogas, desde el uso de facturación falsa en 
el comercio internacional, el transporte de efectivo a través de vehículos, 
hasta un mercado internacional de divisas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/las-corcholatas-del-pan 
Donde nos comentan que ya están en el arranque para mostrar sus cartas 
para 2024 es en el PAN, que tan pronto como en los primeros días de 
octubre va a lanzar el foro “México hoy: sí hay de otra” en la que participan 
“5 para el cambio” que son cinco  líderes que tienen o han tenido 
responsabilidad de gobierno y que son vistos como aspirantes a la 
candidatura panista a la Presidencia: Maru Campos, gobernadora de 
Chihuahua; Mauricio Vila, gobernador de Yucatán; Mauricio Kuri, 
gobernador de Querétaro; Santiago Creel, presidente de la Cámara  de 
Diputados y Juan Carlos Romero Hicks, diputado federal. Nos dicen que 
además de ellos, también están bajo la lupa otros posibles aspirantes que el 
dirigente Marko Cortés ha venido acercando a Acción Nacional, como el hijo 
del “Maquío”, Manuel Clouthier, que después de 10 años estará nuevamente 
en el PAN, así como la senadora Lilly Téllez. Ambos tienen actividades esta 
semana, el sinaloense estará en el auditorio del CEN panista y la legisladora 
irá a Monterrey. Nos dicen que estos actos buscan que los ciudadanos vean 
que en el PAN también hay corcholatas, aunque las morenistas ya tienen 
varios meses de ventaja. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-09-19/op234225 
¡WOW! Ése sí que fue un puente vacacional largo. Se sintió más prolongado 
que el silencio de la CNDH ante la militarización de México. Y es que del 
jueves para acá, pareciera que transcurrió un mes por todo lo que pasó. 
EMPEZANDO con la reconquista de las plazas por parte de la sociedad que, 
tras dos años de pandemia, volvió a juntarse en la noche de El Grito para 
festejar, desahogarse y hasta bailar. Muchos lo hicieron por gusto y muchos 
por compromiso, pues fueron acarreados en masa al Zócalo capitalino. 
LUEGO fue el mensaje de Andrés Manuel López Obrador estilo Miss 
Universo, pidiendo la paz mundial, la fraternidad interplanetaria y la 
moratoria de cinco años de todos los ejercicios y operativos militares. Qué 
mejor manera de decir "¡Viva la paz!", que hacerlo rodeado de miles de 
elementos del Ejército, la Marina y la Guardia Nacional. 
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TAMBIÉN habría que destacar el mensaje de Luis Cresencio Sandoval, quien 
reaccionó ante las suspicacias de su discurso el Día de los Niños Héroes, 
aclarando que las Fuerzas Armadas no buscan protagonismo y que, digan 
lo que digan, seguirán sujetas al mando civil. Debe estar muy enrarecido el 
ambiente, cuando el secretario de la Defensa Nacional tiene que salir a 
confirmar lo que ya está en la Constitución, pero al menos lo hizo. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1500 
Que a unas horas de que las comisiones de Puntos Constitucionales y de 
Estudios Legislativos en el Senado discutan y voten la tarde de este lunes el 
dictamen para extender hasta 2028 la presencia de Ejército y Marina en las 
calles, el líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que la 
reforma no ha logrado consenso, por lo que su eventual aprobación en el 
pleno sigue en el aire, aun cuando legisladores priistas como Manuel Añorve 
y Ángel García Yáñez, entre otros, hayan comprometido su voto a favor del 
proyecto y en sentido contrario al de su coordinador, Miguel Ángel Osorio 
Chong. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
¡Muera la corrupción!  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/muera-la-corrupcion 
Pío. Martinazo. La Casa Gris. El carrusel de cash de Alejandro Esquer. Gertz y 
Scherer. Mario Delgado y el Rey del Huachicol. La Línea 12 de Claudia y 
Marcelo. Los casineros de Adán Augusto. Los contratos de Adán a la prima 
Felipa. Los contratos de Pemex a la prima Felipa. Las casas Bartlett. Las casas 
de Irma Eréndira. Las casas de Durazo. El dinero de Santiago Nieto. 
Los 162 millones en contratos al hijo de Bartlett. Los 150 millones a 
Epigmenio. La condonación de impuestos a Epigmenio. Las empresas 
fantasma de Jesús Ramírez. Jorge Arganis y los Pandora Papers. Nahle y Dos 
Bocas. Napito. Ana Guevara. Octavio Oropeza y sus familiares en la nómina 
de Pemex. Los robos en el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. La 
corrupción en Aduanas. Las empresas fantasma del aeropuerto Felipe 
Ángeles. Delfina y cómo robó a los trabajadores de Texcoco. El desfalco de 
su cuñada Concepción Falcón en Macuspana. Las grabaciones de su sobrina 
pidiendo moches en Tamaulipas. Sembrando Vida para Chocolates Rocío. 
 
Mario Maldonado 
SAT vs. Poder Judicial; presiona recaudación  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/sat-vs-poder-judicial-presiona-
recaudacion 
Los resultados de recaudación histórica que ha entregado la jefa del SAT, 
Raquel Buenrostro, desde que llegó al organismo han generado dos efectos: 
el primero, un reconocimiento y la confianza del presidente López Obrador 
hacia una de sus funcionarias más eficaces; y el segundo, una fuerte presión 
por seguir incrementando los ingresos fiscales sin aumentar los impuestos 
ni crear nuevos, como lo prometió su jefe, lo que ha puesto a la “fiscal de 
hierro” en el límite de lo legal. Siete funcionarios de alto nivel del SAT fueron 
acusados recientemente de violar suspensiones judiciales referentes a su 
labor recaudatoria. De acuerdo con el expediente del juicio de Amparo 
Indirecto 1437/2014, el Juzgado Primero de Distrito del Centro Auxiliar de la 
Primera Región, encabezado por Jorge Luis Barrera Martínez, conminó al 
organismo a disponer de medios tradicionales –como las visitas  
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presenciales– para notificar a los contribuyentes los actos y resoluciones 
relacionados con su contabilidad electrónica, en sustitución de las 
notificaciones enviadas vía buzón tributario. 
 
Salvador García Soto 
La reforma militar, atorada en el Senado  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-reforma-militar-atorada-
en-el-senado 
El próximo miércoles se definirá en la Cámara de Senadores si la presencia 
del Ejército en la seguridad pública y en las calles del país se extiende hasta 
2028, como aprobó ya la Cámara de Diputados, o si se termina en 2024 y los 
generales y tropas regresan a sus cuarteles al terminar este sexenio. Todo 
depende de los 11 votos que necesitan Morena y sus aliados para alcanzar 
una mayoría calificada que hoy no tienen en el Senado y que, a pesar de 
intensos cabildeos, presiones e intentos por cooptar a senadores de la 
oposición, aún no pueden lograr los operadores políticos del presidente 
López Obrador. La oposición de la bancada del PRI, con el senador Miguel 
Osorio Chong a la cabeza, es lo que más está complicando las cosas a la 
iniciativa impulsada por el dirigente nacional priista, Alejandro Moreno, y 
adoptada felizmente por el presidente López Obrador y por las bancadas de 
Morena. Y es que la división priista, por el pleito frontal que sostienen Osorio 
y Alito, impide que la nueva alianza del PRI-Mor, que ya funcionó en San 
Lázaro para sacar la reforma al quinto constitucional, se pueda concretar 
también en el Senado, donde justo los 11 votos que necesita la mayoría de 
Morena-PT y PVEM para alcanzar las tres cuartas partes de la votación total, 
son los votos de los senadores priistas. 
 
Héctor de Mauleón 
Américo Villarreal, financiado por el cártel del Noreste: EU  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/americo-villarreal-
financiado-por-el-cartel-del-noreste-eu 
A principios de marzo pasado desaparecieron dos elementos de la Marina y 
un presunto operador financiero del Cártel del Noreste: Gerardo Teodoro 
Vázquez Barrera, El Gerry. Los marinos habían sido enviados como escoltas 
del senador de Morena José Narro Céspedes.  
La última vez que se le vio, Vázquez Barrera comía con el senador Narro y 
con el gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, en el 
restaurante Oasis Coyoacán, al sur de la ciudad de México.   
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El propio Narro subió a sus redes fotos en las que aparece al lado de Vázquez 
Barrera y Villarreal Anaya.  
Narro negó, sin embargo, que los marinos desaparecidos hubieran sido 
comisionados como sus escoltas —a pesar de que documentos diversos 
prueban lo contrario. Américo Villarreal aseguró por su parte que no conocía 
al resto de los invitados a la comida: que no sabe con quién se sentó.  
Tanto los marinos como Vázquez Barrera llevan seis meses desaparecidos. 
 
Sergio Sarmiento 
Fue el coronel  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/colosal-patrana-en-
tiempo-real 
"No te atrevas a juzgar hasta que hayas escuchado el otro lado". Eurípides 
OAXACA.- El subsecretario Alejandro Encinas hizo suyo el lema del 
movimiento de Ayotzinapa al declarar el 17 de agosto "Fue el Estado", solo 
que el informe de la Comisión de la Verdad que presentó no mostraba 
diferencias significativas con la "verdad histórica". Dos días después fue 
detenido el exprocurador Jesús Murillo Karam, por supuestamente haber 
inventado una versión falsa de lo ocurrido el 26 y 27 de septiembre de 2014 
en Iguala, y se anunciaron también órdenes de aprehensión contra 
militares. Se reveló una hipótesis que no aparecía en el informe: que el 
general José Rodríguez Pérez, que sirvió con el grado de coronel como 
comandante del 27 batallón de infantería, había ordenado el asesinato de 
seis normalistas. 
 
Enrique Quintana 
Cerca, el techo de la inflación, no de las tasas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/09/19/cerca-el-techo-de-
la-inflacion-no-de-las-tasas/ 
No es imposible que estemos ya cerca del techo de la inflación en México, 
pero aún distantes del de las tasas de interés. 
Para entender esta aparente paradoja veamos algunas cifras. 
Esta semana, el INEGI dará a conocer el comportamiento del Índice 
Nacional de Precios al Consumidor en la primera quincena de septiembre. 
El pronóstico de Citibanamex es que se ubique en 8.78 por ciento a tasa 
anual, luego de que en la segunda quincena de agosto se ubicó en 8.77 por 
ciento. 
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Si no es en la primera quincena de este mes, pudiera ser que el pico de este 
proceso inflacionario llegue en la segunda quincena de septiembre o en la 
primera de octubre, pero ya no mucho más allá. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Demandan a Encinas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/09/19/demandan-a-
encinas/ 
La publicación del informe preliminar sobre el caso Ayotzinapa para el 
esclarecimiento de la desaparición de los 43 normalistas recibió tantas 
críticas porque la verdad alterna del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador era la misma en lo central –la muerte de los estudiantes a manos 
de Guerreros Unidos– a la verdad histórica del gobierno de Enrique Peña 
Nieto, que Alejandro Encinas, subsecretario de Gobernación y responsable 
de la Comisión de la Verdad encargada del caso, sacó de la chistera días 
después el nombre del coronel José Rodríguez y lo acusó del asesinato de 
seis de los jóvenes. Frustrado por los reproches, elevó su apuesta. 
se caiga a pedazos. 
 
Darío Celis 
El manotazo de la Casa Blanca  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/09/19/el-manotazo-de-la-casa-
blanca/ 
ANTONY BLINKEN VENÍA de Ucrania e hizo escala en México para reunirse 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador antes de regresar a Estados 
Unidos a rendirle cuentas de su viaje a Joe Biden. 
La comitiva del secretario de Estado estaba eufórica porque la ofensiva 
militar ucraniana, en la que Washington participó con apoyo táctico y bélico, 
fue un éxito al hacer retroceder a las tropas rusas. 
Blinken llegó a Palacio Nacional con la espada desenvainada: muy exitoso y 
muy fuerte, y así se dejó ver en la entrevista con López Obrador, encuentro 
que al principio se dijo no se daría, pero que sí se dio. 
México tiene que suspender e inaplicar su Ley de la Industria Eléctrica y 
tiene de aquí al 2 de octubre como plazo, si no lo hace, se atendrá a las 
consecuencias, fue más o menos el mensaje. 
La postura de Blinken resultó políticamente menos correcta que la de 
Biden, que si bien en una carta previa se mostró más empático con el 
Presidente mexicano, insistió en el incumplimiento del T-MEC. 
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Martha Anaya 
Un riesgo darle más facultades a las Fuerzas Armadas  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/9/19/un-riesgo-darle-mas-facultades-las-
fuerzas-armadas-440849.html 
¿Se está militarizando al país? El tema está en ebullición: Se confronta en la 
tribuna del Congreso, se dirime en redes y medios de comunicación, críticos 
y aliados se confrontan al punto de llamarse unos a otros “traidores”. 
¿Se está militarizando el país? Sin lugar a dudas, responde Alejandro Hope, 
especialista en temas de seguridad. Y pregunta y se contesta a su vez: ¿Se 
le dan más facultades a los militares? Sí. ¿Se fortalecen los controles civiles 
sobre las fuerzas militares? No. ¿Se usan a las fuerzas armadas para 
funciones que no se usaban en el pasado? Sí. Por donde se le mire, creo que 
no hay duda al respecto. 
Eso no significa que son Pinochet o que son Victoriano Huerta, advierte a la 
vez. Significa que estas instituciones —pensadas para la defensa del 
territorio, para la defensa exterior, como la última línea de defensa del 
Estado mexicano—, están siendo utilizadas para tareas de primera trinchera 
y para otro tipo de funciones. 
Hoy tiene la Sedena más poder político, más presupuesto y más influencia 
que hace cuatro años. Eso es incontrovertible. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/19/opinion/010o1pol 
El Congreso Nacional que se realizó este sábado y se clausuró en la primera 
hora del domingo, institucionaliza el poder de los gobernadores estatales 
(una especie de Conferencia Nacional de Gobernadores: MorenaGo) y 
particularmente el de Andrés Manuel López Obrador, ausente de manera 
física pero políticamente rector; el gran victorioso implícito, aunque nadie 
siquiera lo hubiera puesto en duda. Por ello queda el sonorense Alfonso 
Durazo Montaño como presidente del Consejo Nacional al que se integrarán 
dichos mandatarios estatales, en compañía de representantes de los 
contingentes que ellos y ellas aportaron para las asambleas distritales de 
finales de julio pasado, los cuales a su vez constituyeron el grueso de los 
congresistas que aprobaron los cambios de este fin de semana a los 
documentos básicos y la reconfiguración directiva nacional. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/19/opinion/008o1eco 
Morena tuvo el fin de semana su tercer Congreso Nacional, se mantuvo 
unido, refrendó que es un partido de izquierda, reafirmó su lealtad a su 
fundador Andrés Manuel López Obrador y confió a Mario Delgado el proceso 
de selección de su candidato a la Presidencia de la República el año 2024. 
Citlalli Hernández fue confirmada en la secretaría general. Antes de la 
reunión, Delgado había estado en Palacio Nacional con Andrés Manuel. Le 
dio su aval porque ha ganado prácticamente todas las elecciones, y es la 
persona indicada para barrer con la oposición, ya sea que se conserve la 
frágil alianza Va por México o partidos separados. El 2024 podría significar la 
muerte del PRD y el PRI. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Son electos representantes ejidales en Tocuila  
https://informativonacional.com.mx/son-electos-representantes-ejidales-en-tocuila-
e3TYze3DI1e3A.html 
Estado de México. - Luego de la contingencia sanitaria por covid-19 que 
obligó a cerrar las oficinas y actividades del núcleo ejidal en Villa San Miguel 
Tocuila, finalmente, hoy domingo 18 de septiembre de 2022 se llevó a cabo 
la asamblea convocada por la Procuraduría Agraria, en términos de lo que 
señala la Ley Agraria. A decir de algunos ejidatarios, hubo cierto recelo por 
la modalidad en la que fueron electos los representantes ejidales, sin 
embargo, la asamblea se llevó a cabo sin ninguna novedad que lamentar. 
Es así que, tras la presentación de planillas, a través del voto directo, libre y 
secreto, se llevó a cabo la elección de los representantes del ejido. Para la 
comunidad fue un proceso relativamente nuevo, ya que, por lo general, las 
autoridades locales se eligen a mano alzada de acuerdo con el sistema 
normativo interno (usos y costumbres). 
Para tal efecto, fue largo el tiempo de espera y larga la fila para ingresar al 
auditorio de la comunidad donde fue la sede de la asamblea. Los ejidatarios 
fueron convocados a las 10:00 horas, aunque el pase de lista comenzó 
después de las 10:30 a.am., y después de mediodía, comenzó la elección. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 12/09/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5664112&fecha=12/09/2022#gsc.tab=0 
CONVOCATORIA a las Jornadas de Registro Nacional para la integración del 
Catálogo Nacional de Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas. 
 
Sedatu: opacidad en el manejo del recurso estanca en un 65% 
el avance en la reconstrucción  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/sedatu-opacidad-en-el-manejo-del-
recurso-estanca-en-un-65-el-avance-en-la-reconstruccion/ 
A un lustro del terremoto que sacudió al estado de Puebla el 19 de 
septiembre de 2017, se estancó el proceso de reconstrucción de templos, 
viviendas y escuelas, al reportar en el último año la misma cifra de 65 por 
ciento en la atención a mil 877 inmuebles que registraron afectaciones en 
su estructura, de los cuales 621 son edificios con valor histórico. La falta de 
recursos federales, el incumplimiento de pago a empresas constructoras 
por el orden de 60 millones de pesos, el cobro de un seguro del que se 
desconoce el destino del recurso y la opacidad en el ejercicio de más de 6 
mil 318 millones de pesos fueron los factores que generaron controversias y 
la solicitud ciudadana de intervención de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) para investigar una presunta malversación de fondos 
públicos. De acuerdo con el Segundo Informe Trimestral de 2022 del 
Programa Nacional de Reconstrucción (PNR), Puebla es el tercer estado con 
mayor recepción de recursos federales ejercidos en el componente de 
vivienda hasta julio de este año, con 18.23 por ciento del monto total 
nacional, que supera los mil 76 millones de pesos. 
 
Ayudantía de AMLO, trampolín a mejores cargos y sueldos; 
Armando Zazueta, el ascenso 19 en sexenio  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ayudantia-de-amlo-trampolin-mejores-cargos-y-
sueldos-armando-zazueta-el-ascenso-19-en-sexenio 
Con 19 ascensos hasta ahora, la Ayudantía de la Presidencia de la República 
se perfila como una de las mejores áreas de colocación y trampolín de sus 
integrantes a mejores puestos en la administración pública federal. 
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El último en dar el gran salto a un puesto mejor es Armando Zazueta Rey, 
quien, hasta el mes de junio, como integrante de la Ayudantía de 
Presidencia, apoyaba al mandatario Andrés Manuel López Obrador en lo 
que necesitara, desde cargar sus libros y documentos hasta encabezar la 
logística y seguridad cuando el Jefe del Ejecutivo federal acude a ejercitarse 
o en sus giras por el interior del país. Esta rutina cambió para Zazueta Rey a 
inicios de julio. El joven se convirtió en el nuevo titular de la Unidad de 
Administración y Finanzas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), cargo por el que recibe un salario de 112 mil pesos netos, 
3 mil pesos menos que el Presidente. El pasado 4 de julio, en Twitter, la 
Sedatu informó que su titular, Román Meyer Falcón, había presentado ante 
el equipo de la dependencia federal a Armando Zazueta Rey como titular 
de la Unidad de Administración y Finanzas, además de difundir una 
fotografía de la presentación. “El secretario Román Meyer Falcón presentó 
ante el equipo de Desarrollo Territorial a Edna Elena Vega, subsecretaria de 
Ordenamiento Territorial y a Armando Zazueta Rey, titular de la Unidad de 
Administración y Finanzas. ¡Bienvenidos!”, escribió la dependencia federal. 
 
Es tiempo de presupuestar mejores ciudades  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/asociacion-mexicana-de-urbanistas-ac/es-
tiempo-de-presupuestar-mejores-ciudades 
Es mediados de septiembre, tiempo en que las dependencias de los 
gobiernos federal, estatales y municipales empiezan a realizar sus primeros 
ejercicios de presupuesto para el 2023.   
El 2022, en el sector de la planeación territorial y urbana fue un año de casi 
nula inversión en la materia. Como ejemplo podemos exponer lo autorizado 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 a la SEDATU en el 
análisis funcional programático económico. La Política de Desarrollo 
Urbano y Ordenamiento del Territorio tuvo un presupuesto de 804 mdp de 
los cuales solo 152 mdp (19 %) se destinaron a operación y el resto (81 %) a 
servicios personales. En tanto que la Conducción e Instrumentación de la 
Política Nacional de Vivienda tuvo apenas 72 mdp. El presupuesto total de 
12 mmdp se volcaron a subsidios de sus diversos programas con 9.7 mmdp.  
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Parque Nacional del Jaguar, reto de ordenamiento y diseño 
para la educación y preservación  
https://www.lajornadamaya.mx/quintana-roo/203205/parque-nacional-del-jaguar-reto-de-
ordenamiento-y-diseno-para-la-educacion-y-preservacion 
Quintana Roo. - El proyecto de resguardo del Parque Nacional del Jaguar en 
Tulum tiene como fin la educación y preservación ambiental; representa un 
reto por enfrentarse a problemas de invasiones y una mala planeación 
desde la década de los 80 cuando fueron declaradas 664 hectáreas como 
Parque Nacional de Tulum a las que ahora se le suman otras 400 que recaen 
en la segunda zona arqueológica más visitada en el país, compartió Román 
Meyer Falcón, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), en entrevista con La Jornada Maya. El titular de la Sedatu 
recordó que hace unas semanas iniciaron la construcción de la barda 
perimetral de 21 kilómetros y esperan que a principios del 2024 poner en 
operación este parque. Destacó que se tendrá información de un programa 
de cómo opera el parque, cuáles son las actividades de esparcimiento de 
contemplación. Informó que además de la barda perimetral y la ciclovía, 
también consideran habilitar viveros de fauna y plantas nativas para volver 
a diversificar las zonas afectadas, mientras que las playas de acceso público 
y todo a lo correspondiente al cuerpo marítimo también tendrán mejoras. 
 
Desplazamiento forzado interno  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/17/opinion/016a1pol 
El desplazamiento forzado interno en México aumenta cada vez más. Las 
crecientes violencias, muchas veces ocasionadas por el crimen organizado, 
o bien por megaproyectos, generan que cientos de personas, incluso 
comunidades enteras, tengan que desplazarse forzadamente de sus 
lugares de origen. A todo esto podemos sumar multiplicidad de conflictos 
de tipo electoral, religioso o agrario, así como los efectos del cambio 
climático, los desastres y la discriminación hacia los grupos en situación de 
mayor vulnerabilidad, que agudizan el desplazamiento. Todo lo anterior 
refleja un contexto que, inscrito en la grave crisis de derechos humanos, 
lastima a personas y comunidades que habitan en los territorios mexicanos. 
Sobre este asunto relevante dio cuenta recientemente la relatora especial 
de Naciones Unidas sobre los derechos humanos de los desplazados 
internos, Cecilia Jiménez-Damary.  
 
 

https://www.lajornadamaya.mx/quintana-roo/203205/parque-nacional-del-jaguar-reto-de-ordenamiento-y-diseno-para-la-educacion-y-preservacion
https://www.lajornadamaya.mx/quintana-roo/203205/parque-nacional-del-jaguar-reto-de-ordenamiento-y-diseno-para-la-educacion-y-preservacion
https://www.jornada.com.mx/2022/09/17/opinion/016a1pol


 

 

 

 
La relatora presentó sus observaciones preliminares en días pasados, luego 
de visitar varias entidades del país y reunirse con diversas autoridades, 
organizaciones de la sociedad civil, integrantes de la academia y con 
personas y comunidades víctimas de desplazamiento forzado interno, 
anunciando también sus recomendaciones generales para el Estado 
mexicano en junio del año próximo, asunto que amerita prestarle especial 
atención.  
 
Amenazan con desaparecer a mujeres indígenas que están 
contra la planta de amoníaco  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/una-vez-mas-detienen-la-construccion-de-la-
supercarretera-oaxaca-costa/136571 
Oaxaca. - A pesar de que el gobierno del estado anunció con bombo y 
platillos que el primero de noviembre de este año se llevaría cabo la 
inauguración de la supercarretera Oaxaca-Costa, autoridades municipales y 
comunales de San Vicente Coatlán suspendieron todos los trabajos de la 
obra que se realizan en su territorio por el supuesto incumplimiento en la 
solución del conflicto agrarios que mantienen con Sola de Vega. 
A través de una carta dirigida al presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador; al pueblo de Oaxaca y México, los integrantes del 
Comisariado de Bienes Comunales y Consejo de Vigilancia de San Vicente 
Coatlán, autoridades del Ayuntamiento Constitucional del municipio e 
integrantes de la Comisión Auxiliar para la Solución del Conflicto Agrario de 
San Vicente Coatlán, manifestaron que ante el abandono, falta de voluntad 
para llegar a un acuerdo que ponga fin al conflicto agrario que tanto ha 
afectado a San Vicente Coatlán, los comuneros han tomado la decisión de 
suspender todos los trabajos en la supercarretera Oaxaca-Puerto Escondido 
en el tramo que corresponde a su territorio.  
Añaden que la suspensión durará hasta que se retomen las mesas de 
diálogo y se firme de manera definitiva el acuerdo de paz y se dé solución al 
conflicto agrario, social y de violencia que existe en la zona de conflictos por 
las tierras que les fueron despojadas.  
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/una-vez-mas-detienen-la-construccion-de-la-supercarretera-oaxaca-costa/136571
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/una-vez-mas-detienen-la-construccion-de-la-supercarretera-oaxaca-costa/136571
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